

09.06.2021

Antrag

Stuttgarter Mobilitätswoche 2021 in Stuttgart-West

Der Gemeinderat hat am 11.03.2021 einstimmig beschlossen (GRDRs 1083/2020), dass in diesem Jahr aufgrund der anhaltenden Corona-Pandemie anstelle einer zentralen autofreien Veranstaltung zum ersten Mal dezentral eine „Stuttgarter Mobilitätswoche“ durchgeführt wird. Diese findet vom 16. bis zum 22. September 2021 im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche statt.

Die Stuttgarter Mobilitätswoche 2021 soll die Bürger*innen der Stadt auf die vielfältigen Möglichkeiten, nachhaltig mobil zu sein, aufmerksam machen. Dafür sollen über die Stadt verteilt viele kleinräumige Veranstaltungen stattfinden. Für Stuttgart-West möchten wir drei geeignete Veranstaltungen vorschlagen.

Wir beantragen in Zusammenhang mit der Stuttgarter Mobilitätswoche:

1. In der Augustenstraße wird in enger Abstimmung mit der QUARTIERSWERKSTATT AUGUSTENSTRASSE e. V. ein „Pop-Up-Superblock“ eingerichtet. Dabei werden im Verlauf der Augustenstraße zwischen Schwabstraße und Silberburgstraße an den Kreuzungen Diagonalsperren mit begleitendem Einbahnverkehr eingerichtet. Die temporäre verkehrliche Maßnahme wird von provisorischen Umgestaltungsmaßnahmen des Straßenraums (Möblierung, Begrünung etc.) begleitet. Sie soll als Ausgangspunkt für einen Verkehrsversuch dienen. Interessierte Bürger*innen werden durch Plakate und kleine Veranstaltungen im Pop-Up-Superblock über das Konzept informiert und einbezogen.
2. Die Hauptfußwegerouten und Flaniererrouten in Stuttgart-West werden mit durchgehenden Bodenmarkierungen (Linien auf dem Boden, bspw. mit Sprühkreide) farblich gekennzeichnet und an geeigneten Stellen werden Interimssitzgelegenheiten aufgestellt. Gleichzeitig werden online angemessene Informationen über das Stuttgarter Fußverkehrskonzept zur Verfügung gestellt. Auf diese Informationen wird im Verlauf der Bodenmarkierungen durch QR-Codes am Boden hingewiesen.
3. Auf der Schwabstraße soll im Abschnitt von Rotebühlstraße bis Bismarckplatz in Fahrtrichtung Bismarckplatz für die Zeit der Mobilitätswoche eine Busspur eingerichtet werden, die für den Radverkehr freigegeben ist (Umweltspur). Dadurch könnte der Busverkehr auf der wichtigen Linie 42 beschleunigt werden.

Gez.

Sebastian Karl und Sabine Wassmer	Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Paul Russmann	Die FrAKTION
Heiner Scholz und Jennifer Staudenmeyer	SPD
Andrea Teicke	PULS